

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dan pembahasan pada bab-bab sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Pengelolaan sungai berdasarkan Peraturan Pemerintah Nomor 38 Tahun 2011 Tentang sungai, dalam peraturan tersebut yang menjelaskan bahwa Pengelolaan sungai harus meliputi konservasi sungai; pengembangan sungai; dan pengendalian daya rusak air sungai. Salah satu upaya pemerintah dalam Peraturan ini telah mengakomodir bahwa terdapat ketentuan mengenai pelarangan pembuangan sampah ke sungai. Kemudian upaya pengendalian lingkungan hidup harus memuat ketentuan yaitu Pengendalian pencemaran dan/atau kerusakan lingkungan hidup dilaksanakan dalam rangka pelestarian fungsi lingkungan hidup, pengendalian pencemaran dan/atau kerusakan lingkungan hidup meliputi: pencegahan, penanggulangan dan pemulihan. Pengendalian pencemaran dan/atau kerusakan lingkungan hidup dilaksanakan oleh Pemerintah, pemerintah daerah, dan penanggung jawab usaha dan/atau kegiatan sesuai dengan kewenangan, peran, dan tanggung jawab masing-masing
2. Implementasinya terhadap pengelolaan Sungai di Sungai Cikapundung Provinsi Jawa Barat, Air normal yang memenuhi syarat untuk suatu kehidupan mempunyai pH berkisaran antara 6,5-7,5. Sehingga berdasarkan teori tersebut kualitas air di

sungai cikapundung di bulan oktober tahun 2018 di atas batas normal yang memenuhi syarat dan yang terburuk adalah di daerah bagian hilir yang mencapai 7.82. Penegakan Hukum dan Sanksi yang telah diatur di dalam PP belum dapat diimplementasikan secara maksimal karena hingga saat ini belum adanya upaya sanksi dan penegakan hukum terhadap masyarakat yang membuang sampah ke sungai tersebut pada praktek di lapangannya masih banyak masyarakat yang membuang sampah plastik ke sungai cikapundung karena banyak faktor yaitu kurangnya tempat penampungan sampah, kurangnya kesadaran masyarakat, kurangnya pengontrolan dari pemerintah agar tidak membuang sampah ke sungai. Sampah masih terus menumpuk di sungai cikapundung dan regulasi-regulasi yang ada hanya meminimalisir sampah saja.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan oleh penulis, ada beberapa saran yang ingin disampaikan oleh penulis terkait dengan permasalahan yang dikaji oleh penulis. Adapun saran-saran tersebut adalah

1. Sungai memiliki banyak manfaat bagi kehidupan manusia, namun pemanfaatannya harus dilakukan dengan cara yang tepat dan manusia harus memanfaatkan sungai dengan bijak. Agar sampah di sungai cikapundung tidak semakin menumpuk perlu adanya perlindungan bagi sungai itu sendiri agar tidak semakin tercemar oleh sampah plastik.

2. Sudah seharusnya dalam hal ini Pemerintah Pusat Maupun Daerah beserta stackholder terkait serta masyarakat memiliki peran yang berkesinambungan untuk

menyelesaikan permasalahan Sungai yang tercemar akibat sampah plastik ini. Kemudian diperlukanya beberapa aspek kelembagaan baik itu di Pemerintah Pusat maupun Daerah yang perlu diperkuat untuk mendukung pengembangan Sungai Cikapundung, antara lain kelembagaan penyuluhan dan informasi kepada kelompok masyarakat, dan penyediaan sarana persampahan yang memadai disetiap kelompok RT maupun RW yang berada di sepanjang Aliran Sungai Cikapundung tersebut.

